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Vorstandsbericht 2023 

 
Vorwort Im Geschäftsjahr 2023 sollte der Verein aus Sicht des Vorstands nach einem ruhigeren Jahr 2022 

wieder durchstarten und zu alter Stärke zurückfinden. Mehr Struktur, mehr Beisammensein, mehr 

Engagement und eine längere Tour standen im Vordergrund.  

 

Vorstands- 

ebene 

Der Vorstand von Musik schenkt Lächeln e.V. bestand im Jahr 2023 aus Tobias Int-Veen (erster 

Vorsitzender) und Dorothee Brandl (stellvertretende Vorsitzende). 

 

Zur Gewährleistung einer gut funktionierenden Vorstandsarbeit wurden neben standardisiertem 
Schriftverkehr auch anlassbezogene ausführliche Vorstandsgespräche per Telefon geführt. In den 
Gesprächen wurden aktuelle Themen besprochen, vorstandsinterne Projekte vorangetrieben, 
Problemfälle diskutiert und Entscheidungen getroffen. Diese wurden in einem Vorstandsprotokoll 
festgehalten. 
Der Vorstand hat sich selbst eine Liste mit der Verteilung der Aufgaben erstellt, damit auch ohne 

ausführliche Rücksprachen im Vorstand die Arbeitsteilung geregelt ist. 

 
Tobias Int-Veen 
2023 war für mich ein tolles Jahr. Privat wuchs unsere mittlerweile 4-köpfige Familie immer weiter 

zusammen. Ich bin sehr froh, dieses Familienglück genießen zu dürfen. Bedingt durch die 

Familienvergrößerung sind wir das gesamte Jahr über auf der Suche nach einer größeren Bleibe 

gewesen, was letztlich im Umzug von Asperg nach Stuttgart im Dezember gipfelte. Dort gibt es noch 

viel zu tun. 

Beruflich habe ich mich in meinem Job als Grundschullehrer weiter gefestigt und genieße die Arbeit 

an meiner Schule und in meiner Klasse mit all Ihren Aufgaben. 

Das Vereinsjahr 2023 war für mich bisher gefühlt mein kürzestes und doch mein nervenzehrendstes. 

Das größte Thema für mich war die Aufarbeitung der finanziellen Situation des Vereins sowie aller 

damit verbundenen liegengebliebenen Aufgaben, die mich einerseits manchmal an den Rande der 

Verzweiflung gebracht haben und mir andererseits wiederum aufgezeigt hat, wie viel Verantwortung 

in diesem Ehrenamt steckt und wie wichtig Absprachen sind. Ich bin froh darüber, dass es den Verein 

weiterhin gibt und stolz darauf, dass ganz viele Menschen, die diesen Verein und dessen Ziele und 

Arbeit mittragen und prägen, weiterhin auf der Tour und vielen anderen Aktionen dabei sind und 

immer wieder ein Lächeln schenken. 

 

Dorothee Brandl 

Das Jahr 2023 war für mich sehr ereignisreich. Neben den Freuden und Turbulenzen im Alltag mit 
zwei kleinen Kindern, nahm die Fertigstellung von unserem Haus noch weiterhin viel Zeit in 
Anspruch. Zusätzlich habe ich im Herbst meine berufliche Tätigkeit als Tierärztin wieder 
aufgenommen und gleichzeitig eine neue Stelle angefangen, die eine gewisse Einarbeitung gefordert 
hat, aber auch Familie und Beruf leichter miteinander vereinbaren lässt.  

Leider habe ich im Herbst auch eine weniger schöne gesundheitliche Diagnose erhalten, die viel Zeit, 
Kraft und Nerven gekostet hat.  

Vereinsmäßig bin ich zufrieden mit dem Jahr 2023. Trotz personeller Lücken im Vorstand und zeitlich 
begrenzten Kapazitäten konnten wir meiner Meinung nach wieder ein Stück weit dort anknüpfen, wo 
wir vor der Pandemie aufhören mussten. Durch Mitgliederwochenenden und vor allem durch die 
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Tour des Lächelns konnte der soziale Austausch zwischen den Mitgliedern wieder stattfinden und 
damit der Vereinsgeist wieder aufleben. Ich finde es toll, wie viele Menschen für die Idee unseres 
Vereins brennen und hoffe sehr, dass wir damit den Verein noch viele Jahre am Laufen halten 
können. 
 

 

Vereins-

entwicklung 

Eine Vereinsentwicklung findet immer auf verschiedenen Ebenen, zu unterschiedlichen Themen mit 

bewusst gesetzten Prioritäten statt. Folgend werden die wesentlichen Bereiche beleuchtet. 

 

Entwicklungsprozess 
Der Verein hat sich im Jahr 2023 organisatorisch und projekttechnisch gut konsolidiert. Durch den 

Wegfall eines Vorstandsmitglieds wurden die Aufgaben neu verteilt und priorisiert. Wenn möglich 

wurden Aufgaben von Mitgliedern übernommen, ggf. wurden Aufgaben hintenangestellt. Auf 

Projektebene hat die Anstellung eines neuen hauptamtlichen Mitarbeiters dazu beigetragen, feste 

Strukturen zu etablieren und eine vierwöchige Tour organisieren zu können. Auch den weiteren 

Einbezug der Beisitzenden in die Vereinsarbeit und die Tour-Organisation war ein wichtiger Baustein, 

um den Verein wieder auf feste Beine zu stellen. 

 

Mitglieder 

In diesem Jahr durften wir neun neue Mitglieder in unserem Verein begrüßen. Ein Mitglied hat zum 

Jahresende seinen Austritt erklärt. Aktuell zählen wir 69 Mitglieder, die sich mit den Zielen des 

Vereins identifizieren können. 

 

Hauptamtliche 

Zum Beginn des Jahres 2023 schied Christian Walther als hauptamtlicher Mitarbeiter aus und Ralf 

Armbruster konnte ab Februar angestellt werden. Ralf arbeitete für die Organisation der Tour des 

Lächelns 2023. Das Vertragsverhältnis läuft zum 31.1.2023 aus. 

 

Unterstützer 

Neben den Mitgliedsbeiträgen bildeten die Dauerspender eine zweite verlässliche 

Finanzierungsquelle. Leider konnten nach der Umstellung der Finanzverwaltung 2022 bis April 2023 

noch keine Lastschriften eingezogen werden. Stand heute zählen wir 16 Dauerspender, die wir 

dringend kontaktieren müssen. 

 

Vereinsräume 
Im ersten Halbjahr fand der Umzug der Vereinsräume statt. Die Räume in Freudenstadt waren zu 

groß und verursachten monatlich höhere Kosten als das aktuelle Lager in Stuttgart. Stuttgart wurde 

gewählt, weil es verkehrstechnisch günstig liegt. 

 
Finanzen 

Das Jahr 2023 war aus finanzieller Sicht durchwachsen. Zum 31.12.2022 beträgt das Guthaben des 

Vereins 18.199,51 €. Der Verein besitzt ein Girokonto bei der Volksbank Allgäu-Oberschwaben.  

Leider konnten 2023 nicht so viele Gelder generiert werden wie in den Jahren zuvor. Es wurden 

jedoch schon mehrere Schritte unternommen, dies 2024 zu ändern. 
 

Projekte Mitgliederwochenende 27.1-29.1.2023 
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Im Januar trafen wir uns in Marktheidenfeld zum Mitgliederwochenende, an dem auch unsere 

Mitgliederversammlung 2023 stattfand. In eher kleiner Runde fand ein schöner sozialer Austausch 

statt. Im Rahmen der Mitgliederversammlung wurden auch inhaltliche Themen besprochen und 

nebenbei neue Beisitzende für den Vereinsausschuss gewählt. 

 

Mitgliederwochenende 19.5-21.5.2023 

Nach zwei Jahren Corona ohne Tour des Lächelns und einem eher schwierigen Jahr 2022 ohne viel 

sozialen Austausch stand das zweite Mitgliederwochenende im Jahr 2023 unter dem Motto „Come 

back together“. In einem sehr schönen Ambiente im Naturfreundehaus Veitshöchheim kamen viele 

Mitglieder aus allen Richtungen zusammen. Neben dem sozialen Austausch und den gemeinsamen 

Unternehmungen standen auch kleine Workshops auf dem Programm. Ebenso wurde über die Tour 

2023 gesprochen und in freundlicher und familiärer Atmosphäre viel gegessen, getrunken, gesungen 

und gelacht. 

 

Tour des Lächelns 2023 
In dem Zeitraum vom 30. Oktober bis 25. November 2023 haben wir mit 27 Musiker:innen insgesamt 

33 Einrichtungen für Kinder (u.a. Kinderkliniken, Kinderrehabilitationszentren, Kinderdörfer, 

Kinderhospize sowie Bildungseinrichtungen für mehrfachbehinderte Kinder) in Süddeutschland 

besucht. Während unserer Tour passierten wir Städte wie Freudenstadt, Freiburg, Karlsruhe, 

Würzburg, Bamberg und Stuttgart. Zudem fanden in vier Städten (Freudenstadt, Karlsruhe, Bamberg 

und Markgröningen) öffentliche KinderMitmachKonzerte statt. Insgesamt konnten wir durch unsere 

Tour des Lächelns über 1.400 Kinder erreichen und haben über 2.700 Minuten musiziert. Sowohl von 

den Einrichtungen, als auch von den Kooperationspartnern der MitmachKonzerten kam sehr viel 

positives Feedback. Das zeigt, wie wertvoll und wichtig unser Projekt ist. 

 

Ausblick 
2024 

Für das kommende Jahr hoffen wir, dass wieder eine längere Tour des Lächelns möglich ist. Da es noch 

Mittel für eine „West-Tour“ gibt und bereits 2023 darüber gesprochen wurde, würden wir uns freuen, 

wenn 2024 mit der Planung einer „West-Tour 2025“ begonnen werden könnten. Zudem wollen wir 

unser Projekt „Lächelns auf Bestellung“ reaktivieren, das während der Coronapandemie sehr erfolgreich 

war. Wir freuen uns sehr, dass wir gemeinsam diesen Weg gehen, um somit noch mehr Kindern ein 

Lächeln zu schenken. 

 

Schlusswort Wir möchten uns bei allen Mitgliedern, bei unseren Beisitzenden und bei unserem hauptamtlichen 

Mitarbeiter für das Vertrauen und für die Unterstützung bedanken. Wir sind froh, dass wir gemeinsam 

ein sehr starkes Team bilden, auf das wir uns gegenseitig stets verlassen können. 

 
HERZLICHEN DANK! 

 

Stuttgart, 07.01.2024   

 

 

___________________________________  ___________________________________ 
Tobias Int-Veen                                                                                                           Dorothee Brandl 

1. Vorsitzender                                                                                                            stellvertretende Vorsitzende 


